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I.	Articles	définis	(der,	das,	die,	die)	
 

 Masculin Neutre Féminin Pluriel 

Nominatif der junge Mann das kleine Kind die nette Frau die kleinen Kinder 

Accusatif den jungen Mann das kleine Kind die nette Frau die kleinen Kinder 

Datif dem jungen Mann dem kleinen Kind der netten Frau den kleinen Kindern 

Génitif des jungen Mannes des kleinen Kindes der netten Frau der kleinen Kinder 

® : adjectifs   -e       -en   règle dite « du pistolet » ou « de la casserole ») 

 

 

II.	Articles	indéfinis	(ein,	ein,	eine,	ø)	
 

 Masculin Neutre Féminin Pluriel 

Nom. ein junger Mann ein kleines Kind eine nette Frau ø kleine Kinder 

Acc. einen jungen Mann ein kleines Kind eine nette Frau ø kleine Kinder 

Dat. einem jungen Mann einem kleinen Kind einer netten Frau ø kleinen Kindern 

Gén. eines jungen Mannes eines kleinen Kindes einer netten Frau ø kleiner Kinder 

® : [Nominatif: sujet] [Accusatif : objet direct] [Datif : objet indirect] [Génitif : possession] 

 

Accusatif 

 
Exemple : 

sehen : voir à je vois qui/quoi ? objet direct (COD) 

 

Je vois l’hommeà je le vois 

Je vois la femme à je la vois 

Je vois le bébé (neutre) à je le vois 

Je vois les gens à je les vois  

ich sehe den Mann à ich sehe ihn 

ich sehe die Frau à ich sehe sie 

ich sehe das Baby à ich sehe es  

ich sehe die Leute à ich sehe sie 

 



Datif 

 
Exemple : 

geben : à je donne à qui / à quoi ? objet indirect (à) (COI) 

 

Je donne à l’hommeà je lui donne 

Je donne à la femme à je lui donne 

Je donne au bébé (neutre) à je lui donne 

Je donne aux gens à je leur donne 

ich gebe dem Mann à ich gebe ihm 

ich gebe der Frau à ich gebe ihr 

ich gebe dem Baby à ich gebe ihm 

ich gebe den Leuten à ich gebe ihnen 

 

Accusatif ou datif ? 
 

Le lieu où l’on va: accusatif Le lieu où l’on est: datif 

Ich gehe in den/ in einen Keller (der Keller) 

Ich gehe in die/ in eine Küche (die Küche) 

Ich gehe in das/ in ein_ Büro (das Büro) 

Ich gehe in die USA (die USA) 

Ich bin im (= in + dem)/ in einem Keller 

Ich bin in der/ in einer Küche (die Küche) 

Ich bin im (in + dem)/ in einem Büro 

Ich bin in den USA (die USA) 

durch ohne für um gegen + ACC aus bei mit nach seit von zu + DAT 

 

Verbe français. + COD mais Verbe allemand. + datif 

danken + dat [remercier qn]  
helfen + dat [aider qn]  
folgen + dat [suivre qn]  
drohen + dat [menacer]  
dienen + dat [servir] 
gratulieren + dat [féliciter qn] 

Ich danke dir für deine Mail. 

Ich helfe ihm (Paul) 
Ich helfe ihr (Lisa) 
Ich helfe ihm (das Baby)  
Ich helfe ihnen (die Leute) 

 

Verbe français. + COI mais Verbe allemand. + acc 

fragen + acc [demander à qn] 

Ich frage mich, ob er Recht hat. 

Ich frage Sie, sind Sie damit einverstanden? 



III.	Tableaux	:	pronom	personnel,	adj.	possessif,	Vb	réfléchi,	pronom	relatif	
Pronom personnel 
nominatif, acc, dat 

Adjectif possessif 
(mon, ma, mes, …) 

Verbe réfléchi 
sich waschen 

Pronom relatif 

ichà michà mir 

du à dich à dir 

er à ihn à ihm 

sie à sieà ihr 

wir à uns àuns 

ihr à euch àeuch 

sie à sie à ihnen 

Sie à Sie à Ihnen 

ichà mein, meine 

du à dein, deine 

er à sein, seine ♂ 

sie à ihr, ihre ♀ 

wir à unser, unsere 

ihr à euer, eure 

sie à ihr, ihre 

Sie à Ihr, Ihre 

ich wasche mich 

du wäschst dich 

er wäscht sich 

sie wäscht sich 

wir waschen uns 

ihr wascht euch 

sie waschen sich 

Sie waschen Sich 

cf. déclinaison article défini 
sauf 

datif plur.: denen et génitif : 

masc: dessen 

neutr: dessen fém: deren 

plur: deren 

 

 

Comparatif 
 

• Le comparatif de supériorité:  

adjectif + (¨)-er als: A ist kleiner als B. C ist älter als D. 
hochà höher, gut à besser, gernà lieber, bald à eher, viel à mehr 

• Le comparatif d’égalité:  

so + adjectif + wie: Dieses Auto ist so schnell wie der Zug.  

• Le superlatif:  

adjectif + ST: Porsche macht die schnellsten Autos. 
gut à besser (+) à der beste (++) 

 

Masculin faible 
 

[dans les dictionnaires : der Mensch (-en, -en), der Zeuge (-n,-n)]  
2 formes : à tous les cas + pluriel : Menschen, sauf nominatif singulier: Mensch_ 

Nom. der Mensch 

Acc. den Menschen 

Dat. dem Menschen 

Gen. des Menschen 

 

 

Nom. die Menschen  

Acc. die Menschen 

Dat. den Menschen 

Gen. der Menschen 

 

 

der Kollege (-n,-n)der Student (-en,-en) 

der Junge (-n,-n) der Franzose (-n,-n) 

der Kunde (-n,-n) der Nachbar (-n,-n)  

der Held (-en,-en) der Journalist (-en,-en) 



 

 

wenn 

Si (hypothèse) : 

Si … alors … (condition) : 

Quand (à chaque fois que) : 

Wenn ich reich wäre, würde ich drei Autos besitzen.  

Wenn er das macht, fliegt er raus. 

Wenn ich krank bin, bleibe ich zu Hause. 

 

 

als  
 

Événement ponctuel du passé 

 
Als ich klein war, habe ich Judo gemacht.  
Als er fertig mit seinem Referat war, … 

 

 

IV.	Tableaux	de	conjugaison	
 

Haben 
(avoir) 

 ich habe 
du hast 
er hat 
wir haben 
ihr habt 
sie/Sie haben 

Sein 
(être) 

ich bin 
du bist 
er ist 
wir sind 
ihr seid 
sie/Sie sind 

Wohnen 
(verbe faible) 

ich wohne 
du wohnst 
er wohnt 
wir wohnen  
ihr wohnt 
sie/Sie wohnen 

Nehmen 
(prendre) 

ich nehme 
du nimmst 
er nimmt 
wir nehmen 
ihr nehmt 
sie/Sie nehmen 

Sehen 
(voir) 

 ich sehe 
du siehst 
er sieht 
wir sehen 
ihr seht 
sie/Sie sehen 

Wissen 
(savoir) 

ich weiß 
du weißt 
er weiß 
wir Wissen 
ihr wisst 
sie/Sie wissen 

er hat gehabt er ist gewesen er hat gewohnt hat genommen er hat gesehen er hat gewusst 

er hatte er war er wohnte er nahm er sah er wusste 

 

 

 

 



können 
(pouvoir, 
capacité) 

ich kann_ 
du kannst 
er kann_ 
wir können 
ihr könnt 
sie/Sie können 

dürfen  
(pvr, permission) 

ich darf_ 
du darfst 
er darf_ 
wir dürfen 
ihr dürft 
sie/Sie dürfen 

müssen 
(devoir,obligation) 

ich muss_ 
du must 
er muss_ 
wir müssen 
ihr müsst 
sie/Sie müssen 

sollen  
(devoir, conseil) 

ich soll_ 
du sollst 
er soll_  
wir sollen ihr 
sollt 
sie/Sie sollen 

Wollen 
(vouloir) 

ich will_ 
du willst 
er will_  
wir wollen  
ihr wollt 
sie/Sie wollen 

Mögen 
(aimer bien) 

ich mag_ 
du magst 
er mag_ 
wir mögen 
ihr mögt 
sie/Sie mögen 

er hat gekonnt 
er hat es 
machen können 

er hat gedurft 
er hat den Brief 
öffnen dürfen 

er hat gemusst 
er hat seinem 
Chef schreiben 
müssen 

er hat gesollt 
wir haben ihn 
beraten sollen 

er hat gewollt 
er hat ihr helfen 
wollen 

er hat gemocht 
er hat es machen 
mögen 

er konnte er durfte er musste er sollte er wollte er mochte 

 

bleiben (blieb, ist geblieben) [rester] 

bringen (brachte, hat gebracht)[apporter] 

denken (dachte, hat gedacht) [penser] 

erfinden (erfand, hat erfunden) [inventer] 

fahren (fuhr, ist gefahren) [aller (véhicule)] 

geben (er gibt, gab, hat gegeben) [donner] 

gehen (ging, ist gegangen) [aller (à pied)] 

gewinnen (gewann, hat gewonnen) [gagner] 

helfen (er hilft, half, hat geholfen) [aider] 

kennen (kannte, hat gekannt) [connaître] 

treffen (er trifft, traf, hat getroffen) [rencontrer] 

verlieren (verlor, hat verloren) [perdre] 

sprechen (er spricht, sprach, hat gesprochen) 
[parler] 

esen (er liest, las, hat gelesen) [lire] 

verlassen (er verlässt, verließ, hat verlassen) [quitter] 

kommen (kam, ist gekommen) [venir] 

 

Verbe à particule séparable:  
 

Exemple:  

ein//laden [inviter] Ich lade …  

• ein à Ich lade meinen Chef zum Essen ein. 
• Er hat … eingeladen à Meine Kollegin hat uns gestern eingeladen. 
• um …einzuladen à Er hat ihm eine Mail geschrieben, um ihn einzuladen. 

 

Futur :  

•  werden + Vb inf (ich werde, du wirst, er wird, wir werden, ihr werdet, sie werden) 
• In 3 Jahren werde ich in der Schweiz arbeiten. 
• Sie wird ein Praktikum bei WV machen. 

 



Perfekt 

• Verbe faibles: ge- + radical + -t : wohnen à ge- + wohn- + -t  
• Verbe forts : ge + radical (+ changement de voyelle) + -en 
• auxil. haben ou sein pour verbe mouvement sauf werden (ist geworden) et sein (ist gewesen) 

 

Perfekt : pas de -ge :  

ge-, miss-, zer-, be-, er-, ent-, emp-, ver- (j’ai mis Cerbère en enfer) 

à Ich habe Berlin besichtigt.+ verbes en –ieren à Gestern haben wir lange telefoniert. 

 

L’impératif:  

Donner des ordres 

2ème pers. sing: mach(e)! 

2ème pers. plur: macht! 

3ème pers. plur: machen Sie! 

nehmen à nimm/ nehmt/ nehmen Sie 

geben à gib/ gebt/ geben Sie 

sein à sei/ seid / seien Sie 

 

um …zu 

Um einen Kuchen zu backen, brauche ich Mehl, Eier und Zucker. 
Ich brauche einen guten Lebenslauf, um einen guten Job zu bekommen. 

 

Le passif 

le chat mange la souris à la souris est mangée par le chat 
En français : auxiliaire être à en allemand : auxiliaire werden 
Die Katze frisst die Maus à  die Maus wird von der Katze gefressen 
wird gefressen: est mangé /ist gefressen worden: a été mangé/ wurde gefressen: fut mangé 

 

Je …, desto… 

plus, …, plus, …: Je mehr ich Sport mache, desto gesünder bin ich. 

 

Subjonctif II : doute, irréel, hypothèse 

La forme würde + Vb a tendance à se généraliser. On utilise le subj. II pour les auxiliaires (hätte, wäre, würde), les Vb de 
modalités (könnte, möchte, müsste) et quelques verbe très courants (wüsste, ginge, käme, bliebe, …). 

Was würden Sie tun, wenn Sie im Lotto gewinnen würden? Ich würde mir ein Auto kaufen. Ich wäre gekommen, wenn ich 
es früher gewusst hätte. [Je serais venu si je l’avais su plus tôt] 

 



	
V.	Place	du	verbe	
	

A. Verbe conjugé : en 2ème position  

Sie hat den ganzen Tag gelernt. 
Wann ist der Test? 

 

deshalb [c’est pourquoi]:Wir erwarten Gäste, deshalb muss ich jetzt gehen. 

also [alors]: Er war sehr krank, also war er gezwungen, ins Krankenhaus zu gehen. 

trotzdem [malgré tout, malgré que]: Er war sehr fleißig, trotzdem fand er kein Praktikum. 

 

darum [pour cela],  

deswegen [c’est pourquoi],  

daher [par conséquent],  

so (= also) [alors],  

folglich [en conséquence, ainsi],  

insofern [dans la mesure où],  

dennoch [cependant],  

allerdings [en effet] 

 

® aber, denn : comptent pour zéro -> V2 : Er ist gekommen, denn er wird mit uns arbeiten. 

 

 

B. Verbe conjugué : à la fin 

 

weil: Sie weiß es, weil sie es gelernt hat. 

dass: Ich denke, dass mein Lebenslauf gut ist. 

ob: Fragen Sie ihn, ob er mit uns arbeiten will. 

 

bevor/ehe [avant que],  

nachdem [après que],  

seit/seitdem [depuis que],  

bis [jusqu'à ce que],  

sobald [dès que],  

solange [aussi longtemps que],  

während [tandis que],  

da [étant donné que],  

obwohl [bien que],  

obgleich [quoique],  

damit [afin que] 


